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Abstract (en)

The water-heater has a parallelepiped tank, and resistive heating units (15) that are located in center of a duct (8) arranged centrally relative to other
ducts. Partitions (11) have row of holes aligned along longitudinal direction of the ducts. A total surface area of the holes is comprised between 10 to
40 percent of surface area of the partition. The holes are regularly spaced along a longitudinal direction of the ducts. A space between the holes is

equal to half of width of the partitions.

Abstract (fr)

La présente invention concerne un chauffe-eau comprenant une cuve (1) de forme parallélépipédique et comportant un nombre impair de conduits
paralleles juxtaposés séparés par des cloisons (11) et dans I'un desquels s'étendent, suivant la direction longitudinale des conduits, des moyens
de chauffage résistifs (15) destinés a chauffer un volume d'eau situé dans la cuve, caractérisé par le fait que les moyens de chauffage résistifs
(15) sont situés au centre d'un conduit (8) disposé de fagon centrale relativement aux autres conduits, chaque cloison (11) comporte au moins
une rangée de trous alignés suivant la direction longitudinale des conduits, la superficie totale des trous (20) est comprise entre 10 et 40% de la

superficie projetée totale d'une cloison (11).
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